



En la entrevista del jefe de JICA en Chile, Susuma Kato, con el rector Vón Plessing aparecen ambas autoridades junto al decano de Ciencias, Moisés Silva; el profesor japonés, doctor Yoshihide Shiga, y el director del Departamento de Geociencias, José Frutos.

## Jefe de JICA en Chile visitó Concepción Japón quiere expandir su asistencia técnica a Chile

El interés de Japón a través de su Agencia de Cooperación Internacional, JICA, por expandir y ampliar los proyectos de asistencia técnica y cooperación que desarrolla en estos momentos en Chile (uno de los cuales, en Concepción), dio a conocer a EL SUR el jefe de este organismo en nuestro país, Susuma Kato, que inició ayer un programa de actividades en la ciudad para conocer la marcha del proyecto que en el área de la geología se desarrolla en la Universidad de Concepción.

Kato visitó en la mañana al Rector subrogante de esa casa de estudios, Carlos von Plessing junto al decano de Ciencias, Moisés Silva, al doctor Yoshihide Shiga, profesor asociado del Departamento de Geología de la Universidad de Kagoshima y experto de JICA, que se encuentra trabajando en el Departamento de Geociencias desde el año pasado y al director del Departamento, José Frutos. Posteriormente, se reunió con docentes en una de las cabinas del campus, entre ellos, Santiago Collao, que viene llegando de una permanencia en Japón, y Ricardo Guzmán que viajará a mediados del próximo año para desarrollar estudios de Geología de yacimientos mineros, en el marco de este proyecto.

En breves declaraciones a EL SUR recordó que JICA mantiene en Chile una serie de proyectos en las áreas de pesca, agricultura, comunicaciones, sismología, geología, salud (cáncer gástrico) y geología (Universidad de Concepción). El próximo año se pondrá en marcha un proyecto de cooperación técnica con el Centro de Investigaciones minero-metalúrgicas; se prepara a futuro un proyecto de asistencia técnica con la Universidad Católica para educación a distancia, Teleduc; y otro con INIA para la conservación de semillas y biotecnología.

En 1985, Japón otorgó becas a 60 chilenos para estudiar en ese país y llegaron a Chile entre 70 y 80 expertos en proyectos a corto y largo plazo. América Latina recibió cerca de 400 becas este año. En Chile, JICA invierte anualmente cerca de mil millones de pesos en asistencia técnica y mil doscientos millones de pesos en cooperación no reembolsable.